
 

視察報告書 

 

 

１ 視察日時   令和 3 年 11 月 11 日 9 時 00 分～11 時 30 分 

 

 

２ 視察先    ① 赤磐市中央学校給食センター 

         ② 赤磐市環境センター 

         ③ 赤磐市国民健康保険 佐伯北診療所 

 

３ 視察目的    ① 昨年 8月より調理業務等を一部民間委託した中央給食セ

ンターの現状と施設内機器について 

         ② 市内のごみの分別、収集の現状と施設内にあるリサイク

ルプラザでのリサイクルの現状について 

③ ＭＲＩ機器導入に係る増築工事の進捗状況について 

 

４ 視察参加者  厚生文教常任委員会 委員 

・光成 良充 ・福木 京子 ・原田 素代   

         ・大森 進次 ・永徳 省二 ・牛尾 直人 

 

５ 視察概要   ① ・一部民間委託後のセンターの状況 

・給食の食材搬入から調理、学校・幼稚園への配送・回

収、洗浄までの流れ 

・洗浄機など機器の老朽化に伴う機器の更新について  

                  ② ・ゴミ・廃棄物の 23 種分別とリサイクル方法について 

           ・リサイクルプラザの運営について 

         ③ ・ＭＲＩ機器導入における増築工事の進捗状況 

           ・ＭＲＩ機器の搬入時期、稼働時期について確認 

 

 

６ 所感     ① 調理業務を一部民間委託した後も、市で調理業務を行

っていた時以上に衛生面の徹底を図り、安全で安心して

いただける給食の提供に努めていることが確認できた。 

また、操業してから相当年数経過しており調理機器、洗

浄機器の老朽化・耐用年数等について説明を受け、今年

度は洗浄機器の更新を行うが、今後それ以外の機器につ

いても順次更新を考えていく必要があると感じている。 

                  ② 市のゴミ・廃棄物は、23 種の分別を行っていて、ゴミ

の排出量の削減に努めている。実際、昨年度と今年度を

比較して約 450ｔ以上の減少がみられる。 



また、提供を受けたリユース品を修理・再生し展示して

抽選・入札を経て必要とする方へ譲渡している等、市民

のごみの減量化、リサイクルの意識の醸成に役立ってい

ると感じた。 

排熱利用の足湯や処分された立木を薪にして販売する

等の試みをもっと市民の方に利用されるよう告知する

べきと感じた。 

         ③ ９月議会定例会で可決した佐伯北診療所へのＭＲＩ機 

器の導入について、機器の設置場所の増設工事の進捗は 

年度内に完成し機器の搬入を終わらせる旨、工事請負業 

者等から伺っていると説明があり、磁気を発生する機器 

であるため他に影響がないよう、慎重に工事を進めて頂 

くよう要望をした。 

 

上記の視察を行い、市内の厚生文教常任委員会所管の公共施設について、市

民サービスに寄与する施設であることから更なる施設の充実とサービスの向上

に努めて頂けるよう、当日視察できなった施設と併せて当委員会としても、引

き続き観察をしていきたいと考えています。 

 

                              以上 


